

La pugna por el poder en Irán sale a la calle

Asaltan la escuela coránica del que en su día fue el sucesor del imam Jomeini, hoy enfrentado al guía espiritual de Teherán, Ali Jamenei.

K. DORRANIE (AFP)
Qom (Irán)

Un grupo de manifestantes atacó ayer en la ciudad santa de Qom la escuela coránica del ex delfín del imam Jomeini, ayatollah Hosein Ali Montazeri, mientras éste era violentamente atacado en el Parlamento de Teherán.

La fuerte ofensiva contra el ayatollah, próximo a los radicales y los moderados del régimen, que vive confinado en su domicilio de la ciudad santa chiíta de Qom desde 1989, ilustra la espiral en que se han enzarzado las facciones iraníes, en pugna por el poder.

Al término de una manifestación conservadora de miles de personas, varias decenas de manifestantes irrumpieron en la escuela de Montazeri y destruyeron muebles y cristales, al grito de "¡Este nido de espías debe ser cerrado!".

Durante la manifestación, celebrada en la gran mezquita de Qom, los partidarios de los conservadores gritaron "¡Muerte a Montazeri!" y pidieron que sea ejecutado, junto con el religioso Ahmad Qomi.

Los dos hombres están acusados de haber criticado la legitimidad constitucional del actual número uno del régimen, el ayatollah Ali Jamenei.

A última hora de ayer no se disponía de informaciones sobre el paradero de Montazeri, de 75 años, que según la agencia oficial Irna "se encuentra bien".

Montazeri está relacionado con la coalición moderados-radicales que respalda al presidente de la república, Mohamad Jatami, elegido en mayo pasado.

En el Parlamento, un influyente diputado conservador, Mohamad Reza FAKER, leyó una carta atribuida a Jomeini en la que el fundador de la República Islámica comunicaba tajantemente a Montazeri que era repudiado como su heredero. "Usted ya no tiene legitimidad y yo, que siempre le creí un ingenuo, ahora puedo decir que es usted ingenuo e injusto. Usted ya no representa nada, y, como es un ingenuo, deje de inmiscuirse política", reza la carta atribuida al imam Jomeini, leída en sesión plenaria, 8 años después del momento en que se dice que fue escrita.



TRÁGICO ESTRENO Varios cadáveres yacen en el suelo, junto a vehículos destrozados, en las afueras de los estudios Rama Naidu.

Una bomba en el Hollywood indio se cobra 23 muertos

El artefacto explotó en los estudios de cine de Hyderabad cuando numerosas personalidades salían del estreno de una película

Nueva Delhi / AFP.—Al menos 23 personas murieron y otras 20 resultaron heridas, entre ellas una de las más célebres estrellas del cine indio, al estallar una bomba en las afueras de un estudio cinematográfico en la ciudad de Hyderabad, capital del estado sureño indio de Andra Pradesh, informó la agencia estatal PTI.

Entre los heridos se encuentran dos legisladores del partido regional Telugu Desam Party (TDP), la fuerza política más importante en Andra Pradesh y uno de los 14 partidos que forman el Gobierno federal de coalición Frente Unido.

La explosión del artefacto, activado presuntamente por control remoto, ocurrió cuando los automóviles en los que viajaban Mohan Babu, famoso actor y diputado del TDP en el Parlamento federal, y Pariala Ravi, diputado de dicho partido en el Parlamento regional de Andra Pradesh, salían de los estudios de cine "Rama Naidu".

Los legisladores habían ido a asistir al estreno de una película en telugu, la lengua que se habla en Andra Pradesh, y en la que Mohan Bau era el principal protagonista.

Según otro diputado del partido que se encontraba en el lugar del suceso, Ravi se encuentra muy grave y se debate entre la vida y la muerte. En el momento de la explosión numerosas personalidades del mundo de la política, la cultura y periodistas salían del recinto.

Ningún grupo o individuo se ha atribuido hasta ahora la autoría del atentado, pero la Policía no descarta que se tratara de un ataque planificado contra Ravi.

Según fuentes de la investigación, tampoco se descarta la posibilidad de que estallasen accidentalmente las bombas que, al parecer, transportaba alguno de los coches de Ravi.

Se teme que pueda elevarse el número de víctimas mortales, entre las que se encuentran seis miembros de un equipo de la cadena privada de televisión E-TV.

Las puertas del estudio de cine, situado en las afueras de Hyderabad, quedaron convertidas en una escena-

rio dantesco con los cuerpos mutilados de las víctimas esparcidos por el lugar del atentado. Los automóviles de los alrededores y los cristales de los edificios quedaron destrozados, y el pánico cundió entre los viandantes, mientras la zona se llenó de numerosas ambulancias y coches policiales.

Altos cargos de la Policía y del Gobierno local se presentaron en el lugar de la tragedia, y Chandra Babu, ministro jefe de Andra Pra-

desh y líder del TDP, que se encontraba en Nueva Delhi, decidió regresar urgentemente a Hyderabad.

Expertos forenses se desplazaron también al lugar de la tragedia, un elegante barrio donde viven numerosos actores, políticos e industriales, para estudiar las causas y la naturaleza de la explosión.

Tras el brutal atentado contra el "Hollywood" indio, el país se vio conmocionado ayer por otro trágico suceso en el que murieron treinta niños en un accidente de un autobús escolar.

El autocar, que transportaba 120 escolares de entre 6 y 16 años, aunque su capacidad era para 55 pasajeros, cayó de un puente y se hundió en el río Yamuna, en Nueva Delhi, indicaron las autoridades.

Aunque se desconocen con exactitud las causas del accidente, según fuentes de la investigación el conductor del autocar perdió el control del vehículo al patinar en medio de una alocada carrera con otro autobús.

Veinte personas resultaron heridas, entre ellas el diputado y actor más célebre de la India, y otro diputado del partido más importante de Andra Pradesh

Seis periodistas de una cadena privada de televisión que cubrían el acto murieron en el atentado

RUANDA Casi 160 muertes violentas en el pasado fin de semana

Kigali.—Al menos 157 personas (27 civiles, 50 rebeldes y 80 prisioneros) murieron el pasado fin de semana en el nordeste de Ruanda. El domingo, 200 rebeldes atacaron una prisión con la intención de liberar a los reos. 90 escaparon. Horas después, unos insurgentes asaltaron a un grupo de refugiados tutsis. Mataron a 27. AFP

MÉXICO Detenidos tres altos oficiales por el asesinato de seis jóvenes

México.—Tres altos mandos militares mexicanos permanecen detenidos mientras se investiga su responsabilidad en el secuestro y asesinato de seis jóvenes en México D.F. el 8 de septiembre durante una batida policial en un barrio. Los cadáveres de los adolescentes aparecieron casi un mes después de la redada. EFE

ARGELIA El integrismo se cobra otras 19 víctimas mortales

Argel.—El terror en Argelia se ha cobrado desde el lunes 19 víctimas mortales, que presumiblemente murieron a manos de integristas islámicos. En Argel fueron degollados cuatro miembros de una familia y otros tres secuestrados y degollados. Cerca de allí dos obreros murieron a tiros. En esas horas se hallaron diez cadáveres. AFP

EE UU La CIA ideó planes inverosímiles para atacar Cuba

Washington.—El Pentágono ideó toda una serie de oscuras tramas en la década de los 60 para justificar una posible invasión de Cuba, incluso una campaña terrorista en territorio norteamericano, según documentos desclasificados por el Pentágono. Los planes de la CIA incluían derribar aviones o hundir barcos. EFE

UE Los abogados podrán ejercer libremente en cualquier Estado

Estrasburgo.—El parlamento Europeo eliminó definitivamente ayer los obstáculos que dificultaban o imposibilitaban el ejercicio profesional de los abogados en cualquiera de los estados miembros de la Unión Europea. La directiva se adoptó en Estrasburgo por una aplastante mayoría y entrará en vigor dentro de dos años. EFE